



EL BESTIARIO • SANTIAGO JUANES

## Grynspan y Rivero

**E**SCUCHAR a **Rebeca Grynspan** le reconcilia a uno con el mundo. Lo que dice y el modo en el que lo dice no permite distracción alguna. En esta reunión mundial de rectores recién clausurada estuve en su intervención en el Paraninfo, donde dijo, entre otras cosas, que “tenemos a la primera generación capaz de erradicar la pobreza en el mundo y la última que puede salvar el planeta”. Regrese a la cita, léala de nuevo y después piense un poco en ella. Deseo sinceramente que lo consiga, aunque ello nos avergüence por nuestra incapacidad para hacerlo nosotros. Es más, estamos a punto de dejarles una birria de planeta, quizás muy cerca del punto y final. No sé si después vendrá el mundo de “Terminator”, pero que la nueva película de la saga se ruede ahí al lado, en Aldeadávila, me inquieta. Vuelve la presa a ser escenario de cine, como lo fue en “La Cabina” de **Mercero**, y en “Doctor Zhivago”, la película inspirada en la novela de **Boris Pasternak**, autor de aquella frase ya mítica: “No me gusta la gente que nunca ha tropezado ni caído. Su virtud es sin vida y no vale mucho. La vida no les ha revelado su belleza”. Espero que esta generación universitaria sobre la que Grynspan ha depositado tanta responsabilidad consiga que este mundo sea hermoso de verdad. Para ello, se ha dicho, el acceso a la educación es imprescindible, como la equidad de género, la igualdad de oportunidades, la libre movilidad o el desarrollo sostenible. Con qué insistencia ha dicho el rector salmantino **Ricardo Rivero** que la meta de la universidad está en el desarrollo social del territorio que la acoge. Son argumentos de la “Declaración de Salamanca” a modo de conclusión final de este histórico encuentro, que abrió **Felipe VI** y ha cerrado **Rajoy**. El Rey apeló a su condición de universitario, padre y rey para mostrar su preocupación por la institución académica, que es compartida por muchos, majestad. Incluida la presidenta del



Rebeca Grynspan, a la izquierda, durante su intervención en Universia. | ALMEIDA

Estamos a punto de dejarles una birria de planeta, quizás muy cerca del punto y final; no sé si después vendrá el mundo de “Terminator”

*Santander, Ana Botín*, presidenta de *Universia*, ente cuya labor universitaria va más allá de este encuentro. Una reunión en la que estuvo muy presente lo digital y tecnológico, que también tuvo su presencia en el discurso de Grynspan, no como un temor, sino como un aliado y una oportunidad. El conocimiento fluye por las arterias del mundo digital y hay que aprovecharse, al igual que de la tecnología. Y reconociendo que aún no sabemos muy bien qué pasará con el empleo, el dato de hoy es que en aquellos países más robotizados las caídas de empleo no han sido significativas. Podemos

trabajar mano a mano con robots, como en el mundo de “Terminator” o Inteligencia Artificial.

Se marchan los rectores y llegan los estudiantes a esta ciudad —Felipe VI pudo serlo— de gastronomía extraordinaria, dijo el presidente del Gobierno, mientras uno distinguía por las butacas a **Isabel Tocino** o **María Teresa Fernández de la Vega**, mujeres con influencia en este mundo que tiene como reto la equidad de género, se ha señalado por varios en este encuentro. La propia Ana Botín se ha confesado feminista aunque ha reconocido que hace unos años no lo era. Estudiantes ávidos de reencontrarse con aulas, calles, edificios, bares y compañeros. También de compartir recuerdos. Viajes en el tiempo, como nos propone el FACYL que comienza hoy y luce en sus carteles la imagen de un robot. Más allá de esta y un par de citas, echo de menos algo de vanguardia. Para viajar al pasado ya tenemos algunas noticias: **Zaplana** a la cárcel por blanqueo de capitales. Tropiezo y caída. Espero que la generación que tiene que arreglar todo esto comience ya con ello.